

afkar / ideas

Revista para el diálogo entre el Magreb, España y Europa

Núm. 64, otoño/invierno 2021

España 6 € / Marruecos 24 dirhams / Argelia 125 dinares / Túnez 2,5 dinares / Francia 6 € / Bélgica 6 €



Túnez: ¿democracia o autoritarismo?

Khadija Mohsen-Finan □ Ricard González □ Lilia Weslaty □ Thierry Bréssillon □ Youssef Cherif

Afganistán y las dinámicas regionales

Ana Ballesteros □ Mariano Aguirre □ Weeda Mehran □ Fatima Rahmati y Nilab Nusrat



í n d i c e

Túnez: ¿democracia o autoritarismo?

14 / TÚNEZ: EL GIRO AUTORITARIO, Khadija Mohsen-Finan

Con el golpe de julio, el presidente, Kais Said, ha desestabilizado la vida política tunecina y a sus principales actores (PDL y Ennahda). El éxito de su proyecto depende de su capacidad de responder a las expectativas de un país ahogado por la deuda y la crisis económica.

■ GRAN ANGULAR

Kais Said se impone como 'salvador del pueblo' 18

Lilia Weslaty

El presidente, presentándose como arquetipo de la integridad y la justicia, ha concentrado todos los poderes y sumido a Túnez en un autoritarismo cuyo desenlace es incierto.

Ennahda se enfrenta a su peor crisis. 22

Ricard González

Acechado por las guerras internas, el partido islamista, actor ineludible de la escena política tunecina de los últimos años, se encuentra al borde de la escisión.

La década perdida de la economía tunecina 26

Thierry Brésillon

A lo largo de estos años de democracia, los tunecinos no han logrado alcanzar un horizonte de progreso social, ni de mejor distribución de los ingresos. Todo lo contrario. Este fracaso económico explica el apoyo de parte de la población al golpe de Kais Said.

Europa y el julio tunecino 30

Youssef Cherif

La UE debería ayudar a modernizar la economía, impulsar la democracia parlamentaria y el poder local, además de presionar a los actores externos –eje Riad-Abu Dabi-El Cairo, por un lado, y eje Ankara-Doha, por otro– que intentan influir en la política tunecina.